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我们在一些事情上受到启发后，可以通过写心得体会的方式
将其记录下来，它可以帮助我们了解自己的这段时间的学习、
工作生活状态。记录心得体会对于我们的成长和发展具有重
要的意义。下面小编给大家带来关于学习心得体会范文，希
望会对大家的工作与学习有所帮助。

参观校史纪念馆心得体会篇一

近日，本人有幸参观了学校的校史馆，了解到了学校的发展
历程和文化积淀。参观校史馆给我留下了深刻的印象，接下
来，我将分享我的心得体会。

第二段：学习历史、了解背景

通过参观校史馆，我了解到了学校的创建、发展史和创校者
们的艰辛历程。我们所处的学校，是由一群前人的付出所建
立的。一点一滴的积累，一次次的努力，才成就了今天这个
美丽的校园。参观校史馆，让我更加明确学校的办学方向和
教育理念，也让我更加珍视每一个学习的机会。

第三段：了解文化传承

在校史馆中，我还了解到了学校的文化积淀和特色传承。每
一个学校都有其独特的文化底蕴和校训，这些都是学校的灵
魂和精神内核。通过参观校史馆，我更加深刻地认识到学校
的文化传承有多么重要。这也给我提供了一个机会，去探究
学校文化的深层次内涵，更加深刻地理解学校的教育目标，
帮助我更好地适应学校学习生活。

第四段：培养自我意识



通过参观校史馆，我更加清晰地意识到了自我发展的重要性。
我们身处的学校不仅仅是一个提供学习资源的地方，更是一
个自我发展的场所。学校师资力量雄厚，资源丰富，学生们
有各种可以参加的活动。参观校史馆，让我更加明确了学校
的各种机会和资源。同时，也让我更加自觉地树立自己的人
生目标和理想，为未来的发展进一步奠定基础。

第五段：结尾

通过参观学校校史馆，我认真学习了学校的发展历程，了解
了学校文化的传承和独特特色，培养了自我意识。这次参观
经历，对我个人的成长有着重要的影响。我相信，以后的学
习生活中，我将更加珍惜每一个机会，尽自己所能去创造更
好的未来。

参观校史纪念馆心得体会篇二

来到x大学后，来接待我们的是研究生吴燕姐姐，这次参观与
以往别的的参观不相同的是，以前是由导游或老师带着我们
参观，而这次吴燕姐姐“抛”出七个问题，让我们带这问题
自身去寻找答案，当吴燕姐姐的问题一提完，同学们便如离
弦之箭一般，“射”进了校史馆。

我也随着人流冲进了门。一进门，首先映入眼帘的是华丽的
墙壁上有一块巨大的玻璃，玻璃上印着x大学的校风和校训，
我马上抄了下来。再低头一看，地上有一块玻璃，玻璃下记
载着x大学的创立日期和创立人。一下子两个问题的答案就找
道了，我心中十分高兴。接着我又站在资料室门口向四处浏
览了一会儿，才发现了我要找的资料，那是x大学五位校长的
名字和华西医科大学第一位牙科毕业生的名字。

接着，我又到了二楼，一到楼口，我就看见了一艘较大的船，
船边有很多桨。原来这些桨上的字记录了x大学历年来更名



的`名字和意义。最后，我又找到了介绍著名文人郭沫来到大
学的生活已经过去一年了，去年入学教育的情景还历历在目，
我时常想起当时校长给我们讲的关于大连理工那些已经埋在
历史的记忆中的往事，一年过去了，那些曾经被津津乐道的
事情也在我的记忆中变得模糊。我也经常想什么时候可以在
听一次这样的讲座，听几个关于母校的老故事。

终于在学期过半的时候我又等到了这样的一次的机会，班里
组织团建活动去参观校史馆。可以说去的时候，心情还是有
一点激动的。终于可以去更深的了解母校了。在讲解员简单
的介绍之后，大家踩着历史的足迹，开始参观这大约七百平
方米的校史馆。在讲解员详细而又生动的讲解下，每走一步，
我们都被一段段历史所震撼。大家无论是对“团结，进取，
求实，创新”的校风，还是“海纳百川，自强不息，厚德笃
学，知行合一”的大工精神，都有了更深的感悟。回顾着过
往大工涌现出的一批批优秀学子的事迹，如：钱令希教授、
李士豪教授等，听着讲解员说到我国第一台激光器、第一颗
返回式卫星、第一台微波气象雷达等各种高科技项目的研发
设计中，都凝聚着大工人的聪明才智，大家无不感到自豪与
骄傲。

校史馆的另一侧，陈列了各种富有历史意义的物品。从汽车
发动机到“米格15”战斗机涡轮，再到汽轮动力机组；从老
一馆的大门，到屈伯川老先生的遗物。斑驳的锈迹，尘封的
笔迹，无不透露着历史的痕迹。这一路，我们行走在历史的
长廊中，感受着历史带给我们的震撼；这一路，怀想过往大
工人带来的感动，且行且感悟。

参观校史纪念馆心得体会篇三

在这个充满现代化气息的社会，我们常常会被充斥着各种广
告、明星娱乐等内容的快节奏生活所淹没，感受不到历史的
沉淀和文化的渗透。然而，在参观闽西校史馆的过程中，我
深切地感受到了历史的珍贵、文化的积淀，深刻认识到了传



承文化的重要性。

第二段：历史的珍贵

闽西校史馆是福建师范大学闽西分校的有机部分，它的建立
意味着对于闽西地区百年教育历史的回顾和梳理，也是对于
师范教育发展历程中文化传承的呈现。在参观时，我深刻感
受到了闽西分校的创立和发展历程，以及学校早期教育教学
的经验和教育思想，这些都是历史的珍贵，需要被好好地保
留和传承。

第三段：文化的积淀

闽西校史馆中收藏了大量的历史资料和文化展品，它以丰富、
全面的资料、精致、生动的展品为视听展示手段，通过介绍
学校成立以来的历史和师资力量、留学境况、社会服务等方
面，展示了闽西分校百年来所取得的辉煌成就。这些文化积
淀，是富有活力的，也是充满教育价值的，因此，在进行文
化传承和推广时应让更多人了解，随时探索。

第四段：传承文化的重要性

我们都知道文化的传承是一个长期而又不断的过程，需要一
批又一批人来坚持和维护。参观闽西校史馆，我深刻认识到
传承文化的重要性。保护文化是保护家国、保护人类共同财
富的使命，我们每个人都应当肩负起传承文化的责任。只有
充分认识到文化传承的重要性，才能更好地把握文化的内涵，
传播文化的精髓，让文化艺术的魅力得以更好的展现。

第五段：总结

闽西校史馆是一座展现闽西地区百年教育历史的博物馆，它
用鲜活的资料、丰富多彩的展品，勾勒了学校百年发展历程，
传承了文化发展的精华。参观闽西校史馆，我不仅了解了学



校的历史、文化和发展，更更加深刻地认识到了传承文化的
重要性。在未来的生活中，我会不断努力，推动文化的传承
和发展，让文化在不断的变革中焕发出更加持久的光彩。

参观校史纪念馆心得体会篇四

下午，阳光明媚，万里无云，在这个风和日丽的日子里，20xx
级管理科学一班的同学们前往参观位于上海理工大学校本部
的校史馆。

在班长朱旭旻，团支书丁艺辰的带领下，全班同学怀着无比
激动的心情聚集在校图书馆前，一同前往位于图书馆正后面
的校史馆。由组织委员郭法庆担任此次活动的讲解员。

跨入校史馆之前，正上面首先看到的是一块匾额，上面刻
有“上海理工大学校史馆”。

参观校史馆进入大厅，其中一面墙上镶嵌一段金灿灿的文字，
是当年沪江大学的'创始人魏馥兰博士的一段话：“每一艘开
往上海的轮船都必须在这所大学的视线内经过，在这样一个
校园，任何有思想的学生都不能不感到自己生活在一个大的
世界里……”可见，在当时沪江大学的创办之初，他们就意
识到了我们现代大学要培养的是面向国际化的，吸收世界先
进文化、知识和技术的全面发展的优秀人才。

参观校史纪念馆心得体会篇五

今天我们在校团委学生支部书记的组织下，进行了对校史馆
的参观，虽然我在学校已经一年半了，可是却一直没有机会
来参观校史馆，通过今天的活动，我走进了心里向往已久的
校史馆。这里充满了过去前辈们的拼搏，汗水，努力，和成
绩！

我们的学校已经建校53年，这是怎样的经历？53个春秋，53



个冬夏，我们的学校陪伴着历史走过了53个不平凡的年头。
通过一个个的展物，向我们诉说着历史的凝重，在解说员的
解说下我们对于学校有了更深入的了解，1958年十万官兵复
员转业，在他们爱国情操的引导下，他们毅然决然的`留在
了“北大荒”这个荒凉的地方，用自己的青春为祖国开拓新
的篇章，用双手开拓出了祖国今天的“北大仓”这里面是怎
样的一种坚持？一种顽强？一种拼搏？我想这是我永远可能
都体会不到的前辈们的汗水。这里面就有我们八一的一份努
力，官兵复员，可是大家都不懂技术，只能白白看着，确实
使不上力。在这种严酷的环境下王震将军马上组织建立了八
一农大，为垦区培养人才，为垦区建设提供技术上的帮助，
就这样我们的学校诞生了！

我们的学校在各位校长的领导下，发展的十分迅速，从王震，
王景坤，姜瑞元，刘西科到我们的女校长徐梅，再到包军，
他们各位的英明领导让我的学校变得更加强大。

学校从平地创业，白手起家，到今天的人才强校，桃李芬芳，
已经成为一所具有学士、硕士、博士三级学位的大学。自建
校起，办学区位条件差就一直影响学校的健康发展，将学校
迁入有发展的潜力的大中城市是必然的，八一人毅然举起二
次创业的大旗，全力将学校推上一个新的更高的发展平
台。20xx年1月5日开始动工建设新校，10月20日同学们就进入
新学校开始上课，只用了这短短的不到一年的时间，学校迁
入大庆市就顺利完成。学校乘势而上，跨越发展，将学校发
展的更加辉煌！

我们学校已经从“垦区黄埔”发展成为一所全面的现代化大
学，现在的八一已经具有了现代化的教学器材，学校的环境
氛围更是让每一个八一人为之骄傲，自豪。身为八一人，我
感到如此自豪，我知道未来的路还很长，还需要我们的不断
努力，用我们年轻的心去建设我们的母校，用我们的一切去
建设我们美丽的母校，用我们的汗水去书写八一新的篇章。
用努力让人们看到美丽的八一，强大的八一，更加向上的八



一。我的母校，我为你自豪！


